
ГОСТ  21106.14-78, Лампы генераторные, модуляторные и регулирующие мощностью, рассеиваемой анодом, свыше 25 вт. Методы измерения напряжени ...
Oscillator, modulator and regulation tubes with anode dissipated power above 25 W. Methods of cut-off voltage (bias), trans. Conductance and amplification factor measurements

http://www.gostexpert.ru
http://gostexpert.ru/gost/gost-21106.14-78
http://gostexpert.ru/gost/gost-21106.14-78


ГОСТ  21106.14-78, Лампы генераторные, модуляторные и регулирующие мощностью, рассеиваемой анодом, свыше 25 вт. Методы измерения напряжени ...
Oscillator, modulator and regulation tubes with anode dissipated power above 25 W. Methods of cut-off voltage (bias), trans. Conductance and amplification factor measurements

http://www.gostexpert.ru
http://gostexpert.ru/gost/gost-21106.14-78
http://gostexpert.ru/gost/gost-21106.14-78


ГОСТ  21106.14-78, Лампы генераторные, модуляторные и регулирующие мощностью, рассеиваемой анодом, свыше 25 вт. Методы измерения напряжени ...
Oscillator, modulator and regulation tubes with anode dissipated power above 25 W. Methods of cut-off voltage (bias), trans. Conductance and amplification factor measurements

http://www.gostexpert.ru
http://gostexpert.ru/gost/gost-21106.14-78
http://gostexpert.ru/gost/gost-21106.14-78


ГОСТ  21106.14-78, Лампы генераторные, модуляторные и регулирующие мощностью, рассеиваемой анодом, свыше 25 вт. Методы измерения напряжени ...
Oscillator, modulator and regulation tubes with anode dissipated power above 25 W. Methods of cut-off voltage (bias), trans. Conductance and amplification factor measurements

http://www.gostexpert.ru
http://gostexpert.ru/gost/gost-21106.14-78
http://gostexpert.ru/gost/gost-21106.14-78


ГОСТ  21106.14-78, Лампы генераторные, модуляторные и регулирующие мощностью, рассеиваемой анодом, свыше 25 вт. Методы измерения напряжени ...
Oscillator, modulator and regulation tubes with anode dissipated power above 25 W. Methods of cut-off voltage (bias), trans. Conductance and amplification factor measurements

http://www.gostexpert.ru
http://gostexpert.ru/gost/gost-21106.14-78
http://gostexpert.ru/gost/gost-21106.14-78


ГОСТ  21106.14-78, Лампы генераторные, модуляторные и регулирующие мощностью, рассеиваемой анодом, свыше 25 вт. Методы измерения напряжени ...
Oscillator, modulator and regulation tubes with anode dissipated power above 25 W. Methods of cut-off voltage (bias), trans. Conductance and amplification factor measurements

http://www.gostexpert.ru
http://gostexpert.ru/gost/gost-21106.14-78
http://gostexpert.ru/gost/gost-21106.14-78


ГОСТ  21106.14-78, Лампы генераторные, модуляторные и регулирующие мощностью, рассеиваемой анодом, свыше 25 вт. Методы измерения напряжени ...
Oscillator, modulator and regulation tubes with anode dissipated power above 25 W. Methods of cut-off voltage (bias), trans. Conductance and amplification factor measurements

http://www.gostexpert.ru
http://gostexpert.ru/gost/gost-21106.14-78
http://gostexpert.ru/gost/gost-21106.14-78


ГОСТ  21106.14-78, Лампы генераторные, модуляторные и регулирующие мощностью, рассеиваемой анодом, свыше 25 вт. Методы измерения напряжени ...
Oscillator, modulator and regulation tubes with anode dissipated power above 25 W. Methods of cut-off voltage (bias), trans. Conductance and amplification factor measurements

http://www.gostexpert.ru
http://gostexpert.ru/gost/gost-21106.14-78
http://gostexpert.ru/gost/gost-21106.14-78


ГОСТ  21106.14-78, Лампы генераторные, модуляторные и регулирующие мощностью, рассеиваемой анодом, свыше 25 вт. Методы измерения напряжени ...
Oscillator, modulator and regulation tubes with anode dissipated power above 25 W. Methods of cut-off voltage (bias), trans. Conductance and amplification factor measurements

http://www.gostexpert.ru
http://gostexpert.ru/gost/gost-21106.14-78
http://gostexpert.ru/gost/gost-21106.14-78


ГОСТ  21106.14-78, Лампы генераторные, модуляторные и регулирующие мощностью, рассеиваемой анодом, свыше 25 вт. Методы измерения напряжени ...
Oscillator, modulator and regulation tubes with anode dissipated power above 25 W. Methods of cut-off voltage (bias), trans. Conductance and amplification factor measurements

http://www.gostexpert.ru
http://gostexpert.ru/gost/gost-21106.14-78
http://gostexpert.ru/gost/gost-21106.14-78


ГОСТ  21106.14-78, Лампы генераторные, модуляторные и регулирующие мощностью, рассеиваемой анодом, свыше 25 вт. Методы измерения напряжени ...
Oscillator, modulator and regulation tubes with anode dissipated power above 25 W. Methods of cut-off voltage (bias), trans. Conductance and amplification factor measurements

http://www.gostexpert.ru
http://gostexpert.ru/gost/gost-21106.14-78
http://gostexpert.ru/gost/gost-21106.14-78


ГОСТ  21106.14-78, Лампы генераторные, модуляторные и регулирующие мощностью, рассеиваемой анодом, свыше 25 вт. Методы измерения напряжени ...
Oscillator, modulator and regulation tubes with anode dissipated power above 25 W. Methods of cut-off voltage (bias), trans. Conductance and amplification factor measurements

http://www.gostexpert.ru
http://gostexpert.ru/gost/gost-21106.14-78
http://gostexpert.ru/gost/gost-21106.14-78

